

РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ EDITORIAL BOARD

Аззамов Ф.А. (Россия, Уфа), д.т.н., проф. кафедры бурения нефтяных и газовых скважин, Уфимский государственный нефтяной технический университет

Бочкарев А.В. (Москва, Россия), д.г.-м.н., проф. кафедры общей и нефтегазопромысловей геологии РГУ нефти и газа (НИУ) имени И.М. Губкина

Васильев Г.Г. (Россия, Москва), д.т.н., проф., зав. кафедрой сооружения и ремонта газонефтепроводов и хранилищ, РГУ нефти и газа (НИУ) имени И.М. Губкина

Велиюлин И.И. (Россия, Москва), д.т.н.

Веревкин А.П. (Россия, Уфа), д.т.н., проф. кафедры автоматизации, телекоммуникации и метрологии, Уфимский государственный нефтяной технический университет

Грачев С.И. (Россия, Тюмень), д.т.н., проф., зав. кафедрой разработки и эксплуатации нефтяных и газовых месторождений, Тюменский индустриальный университет

Дроздов А.Н. (Россия, Москва), д.т.н., проф. кафедры разработки и эксплуатации нефтяных месторождений, РГУ нефти и газа (НИУ) имени И.М. Губкина

Исмаилов Ф.С. (Азербайджан, Баку), Ph.D. (технические науки), Научно-исследовательский проектный институт «Нефтегаз» (SOCAR)

Кениг Е.Я. (Германия, Падерборн), Ph.D. (технические науки), проф., зав. кафедрой процессов и аппаратов химической технологии, Падерборнский университет; проф. кафедры термодинамики и тепловых двигателей, РГУ нефти и газа (НИУ) имени И.М. Губкина

Климчик А.С. (Белоруссия, Минск), Ph.D. (машиностроение), проф., директор Института робототехники и компьютерного зрения, Университет Иннополис

Кучеров В.Г. (Швеция, Стокгольм), д.т.н., д.ф.-м.н., адъюнкт-профессор, Королевский технологический университет г. Стокгольма (KTH); проф. кафедры физики, РГУ нефти и газа (НИУ) имени И.М. Губкина

Лобусев А.В. (Россия, Москва), д.г.-м.н., проф., проректор по исследованиям и развитию технологий ресурсной базы ТЭК, РГУ нефти и газа (НИУ) имени И.М. Губкина

Лобусев М.А. (Россия, Москва), д.г.-м.н., проф. кафедры общей и нефтегазопромысловой геологии, РГУ нефти и газа (НИУ) имени И.М. Губкина

Лопатин А.С. (Россия, Москва), д.т.н., проф., зав. кафедрой термодинамики и тепловых двигателей, РГУ нефти и газа (НИУ) имени И.М. Губкина

Магадова Л.А. (Россия, Москва), д.т.н., проф. кафедры технологий повышения нефтеизвлечения для объектов с осложненными условиями (на базе ПАО «Газпром нефть»), РГУ нефти и газа (НИУ) имени И.М. Губкина

Николаев Н.М. (Россия, Москва), к.т.н., генеральный директор ООО «РИТЭК», вице-президент ПАО «ЛУКОЙЛ»

Оганов Г.С. (Россия, Москва), д.т.н., проф. кафедры освоения морских нефтегазовых месторождений, РГУ нефти и газа (НИУ) имени И.М. Губкина; зам. генерального директора по проектированию, ООО «Газпром морские проекты»

Портнягин Н.Н. (Россия, Москва), д.т.н., проф. кафедры теоретической электротехники и электрификации нефтяной и газовой промышленности, РГУ нефти и газа (НИУ) имени И.М. Губкина

Протасов В.Н. (Россия, Москва), д.т.н.

Сазонов Ю.А. (Россия, Москва), д.т.н., проф. кафедры машин и оборудования нефтяной и газовой промышленности, РГУ нефти и газа (НИУ) имени И.М. Губкина

Силин М.А. (Россия, Москва), д.х.н., проф., зав. кафедрой технологии химических веществ для нефтяной и газовой промышленности, РГУ нефти и газа (НИУ) имени И.М. Губкина

Скоробогатов В.А. (Россия, Москва), д.г.-м.н., проф., главный научный сотрудник Центра ресурсов и запасов углеводородов ООО «Газпром ВНИИГАЗ»

Сулейманов Б.А. (Азербайджан, Баку), д.т.н., чл.-корр. Национальной академии наук Азербайджана, проф., Научно-исследовательский проектный институт «Нефтегаз» (SOCAR)

Суччи Дж. (Италия, Генуя), Ph.D. (вычислительная техника и электротехника), проф., декан факультета компьютерных наук, Университет Иннополис

Ходырев А.И. (Москва, Россия), д.т.н., проф., зам. зав. кафедрой машин и оборудования нефтяной и газовой промышленности, РГУ нефти и газа (НИУ) имени И.М. Губкина

Хуттар Э.И. (Австрия, Клостернейбург), Ph.D. (технические науки), технический директор LMF Leobersdorfer Maschinenfabrik GmbH

Agzamov F.A. (Russia, Ufa), Dr.Sci. (Eng.), Prof. of the Drilling of Oil and Gas Wells Department, Ufa State Petroleum Technological University

Bochkarev A.V. (Russia, Moscow), Dr.Sci. (Geol. and Miner.), Prof. of the Department of General and Petroleum Field Geology, Gubkin Russian State University of Oil and Gas (National Research University)

Drozdov A.N. (Russia, Moscow), Dr.Sci. (Eng.), Prof. of the Department of Oil Field Development and Operation, Gubkin Russian State University of Oil and Gas (National Research University)

Grachev S.I. (Russia, Tyumen), Dr.Sci. (Eng.), Prof., Head of the Department of Development and Operation of Oil and Gas Fields, Industrial University of Tyumen

Huttar E.J. (Austria, Klosterneuburg), Ph.D. (Eng.), Technical Director in LMF Leobersdorfer Maschinenfabrik GmbH

Ismailov F.S. (Azerbaijan, Baku), Ph.D. (Eng.), Research and Design Institute Neftegaz (SOCAR)

Kenig E.Ya. (Germany, Paderborn), Ph.D. (Eng.), Prof., Head of Chair of Fluid Process Engineering (FVT), Faculty of Mechanical Engineering, University of Paderborn; Prof. of Thermodynamics and Thermal Engines Chair, Gubkin Russian State University of Oil and Gas (National Research University)

Khodyrev A.I. (Moscow, Russia), Dr.Sci. (Eng.), Prof., Deputy Head of the Department of Machinery and Equipment for Oil and Gas Industry, Gubkin Russian State University of Oil and Gas (National Research University)

Klimchik A.S. (Belarus, Minsk), Ph.D., Prof., Director of the Institute of Robotics and Computer Vision, Innopolis University

Kucherov V.G. (Stockholm, Sweden), Dr.Sci. (Eng.), Dr.Sci. (Phys. and Math.), Associate Prof. at the Royal Institute of Technology (Stockholm); Prof. of the Physics Department at Gubkin Russian State University of Oil and Gas (National Research University)

Lobusev A.V. (Russia, Moscow), Dr.Sci. (Geol. and Miner.), Prof., Vice-rector in Charge of Researches and Technological Expansion of Fuel-and-Energy Resource Base, Gubkin Russian State University of Oil and Gas (National Research University)

Lobusev M.A. (Russia, Moscow), Dr.Sci. (Geol. and Miner.), Prof. of the Department of General and Petroleum Field Geology, Gubkin Russian State University of Oil and Gas (National Research University)

Lopatin A.S. (Russia, Moscow), Dr.Sci. (Eng.), Prof., Head of the Department of Thermodynamics and Thermal Engines, Gubkin Russian State University of Oil and Gas (National Research University)

Magadova L.A. (Russia, Moscow), Dr.Sci. (Eng.), Prof. of the Department of Enhanced Oil Recovery Technologies for Facilities with Complex Conditions (based on Gazprom Neft PJSC), Gubkin Russian State University of Oil and Gas (National Research University)

Nikolaev N.M. (Russia, Moscow), Ph.D. (Eng.), General Director of RITEK LLC; Vice-President of LUKOIL PJSC

Oganov G.S. (Russia, Moscow), Dr.Sci. (Eng.), Prof. of the Department of Offshore Oil and Gas Field Development, Gubkin Russian State University of Oil and Gas (National Research University); Deputy General Director for Design, Gazprom Marine Projects LLC

Portnyagin N.N. (Russia, Moscow), Dr.Sci. (Eng.), Prof. of the Department of Theoretical Electrical Engineering and Electrification of the Oil and Gas Industry, Gubkin Russian State University of Oil and Gas (National Research University)

Protasov V.N. (Russia, Moscow), Dr.Sci. (Eng.)

Sazonov Yu.A. (Russia, Moscow), Dr.Sci. (Eng.), Prof. of the Department of Machinery and Equipment for Oil and Gas Industry, Gubkin Russian State University of Oil and Gas (National Research University)

Silin M.A. (Russia, Moscow), Dr.Sci. (Chem.), Prof., Head of the Department of Chemical Technology for the Oil and Gas Industry, Gubkin Russian State University of Oil and Gas (National Research University)

Skorobogatov V.A. (Russia, Moscow), Dr.Sci. (Geol. and Miner.), Prof., Chief Researcher of the Center for Hydrocarbon Resources and Reserves, Gazprom VNIIGAZ LLC

Succi G. (Italy, Genoa), Ph.D., Prof., Dean of the Faculty of Computer Science and Software Engineering, Innopolis University

Suleimanov B.A. (Azerbaijan, Baku), Dr.Sci. (Eng.), NAS Corresponding Member, Prof., Research and Design Institute Neftegaz (SOCAR)

Vasiliev G.G. (Russia, Moscow), Dr.Sci. (Eng.), Prof., Head of the Department of Construction and Repair of Gas and Oil Pipelines and Storages, Gubkin Russian State University of Oil and Gas (National Research University)

Veliyulin I.I. (Russia, Moscow), Dr.Sci. (Eng.)

Verevkin A.P. (Russia, Ufa), Dr.Sci. (Eng.), Prof. of the Automation, Telecommunications, and Metrology Department, Ufa State Petroleum Technological University



ИЗДАЕТСЯ ООО «КАМЕЛОТ ПАБЛИШИНГ»
при поддержке РГУ нефти и газа (НИУ)
имени И.М. Губкина

Журнал входит в Перечень
рецензируемых научных изданий,
в которых должны быть опубликованы
основные научные результаты
диссертаций на соискание ученой степени
кандидата наук, на соискание ученой
степени доктора наук.

ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР
О.В. Коновалова

ДИРЕКТОР ПО МАРКЕТИНГУ
Е.О. Вострухова

ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР
В.Н. Ивановский, д.т.н., проф.,
зав. кафедрой машин и оборудования
нефтяной и газовой промышленности РГУ
нефти и газа (НИУ) имени И.М. Губкина

ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГЛАВНОГО РЕДАКТОРА
О.В. Кропоткина

НАУЧНЫЙ РЕДАКТОР
С.М. Меликан

РЕДАКТОР
К.Б. Никора

ВЕРСТКА
Л.Б. Сонин

ПОДПИСНОЙ ИНДЕКС
ПО КАТАЛОГУ «УРАЛ-ПРЕСС» 36129
Заявки на подписку принимаются
в редакции.

АДРЕС РЕДАКЦИИ
108811, Россия, г. Москва, п. Московский,
а/я 1688
Тел./факс: +7 (495) 240-54-57
E-mail: info@neftgas.info
<https://neftgas.info>

Свидетельство о регистрации средства
массовой информации ПИ № ФС 77-76551
от 09.08.2019, выданное Роскомнадзором.

Тираж – 20 000.
Периодичность выхода – 6 номеров в год.
Подписано в печать 29.08.2023.
Отпечатано в типографии ООО «Фест»
119072, Россия, г. Москва, Берсеневский
пер., д. 5, стр. 4, эт. 3, пом. 1, комн. 3.

Материалы, опубликованные в журнале
«Территория «НЕФТЕГАЗ», не могут быть
воспроизведены без согласия редакции.

Издательство не несет ответственности
за достоверность информации,
содержащейся в рекламных материалах.

Рекламные материалы печатаются
с пометкой «На правах рекламы»,
«Реклама» или на цветной подложке.
Фотография на обложке:
pan demin // shutterstock.com

НОВОСТИ 6

АКТУАЛЬНАЯ ТЕМА

Целесообразность участия в выставках в эпоху цифровизации 12

ЮБИЛЕЙ

А.М. Магрупов

Достойные кадры для достойного будущего страны 14

ГЕОЛОГИЯ

Ю.З. Мутаев, Ю.А. Котенев

Поисковые критерии нефтегазоносности доюрских отложений
во Фроловско-Красноленинской зоне Западной Сибири 22

I.B. Касьянов, А.С. Смирнов

О влиянии разломов на нефтегазоносность структур в центральных районах

Западной Сибири 30

БУРЕНИЕ

Н.А. Аксенова, М.И. Корабельников, С.Н. Шедь, Е.Ю. Липатов

Разъединители для снижения потерь времени и оборудования в скважине 44

РАЗРАБОТКА И ЭКСПЛУАТАЦИЯ МЕСТОРОЖДЕНИЙ

Проектно-исследовательский обучающий центр «Инжиниринг объектов

нефтегазового комплекса» 52

Ю.А. Бурьян, И.Н. Квасов, В.Н. Сорокин

К вопросу о применении мелких скважин для технологии

вибросейсмического воздействия 54

ДОБЫЧА НЕФТИ И ГАЗА

А.В. Булат, В.Н. Ивановский, А.В. Муратов, И.Ю. Сериков

К вопросу о необходимости использования современных

технических терминов и определений 60

T.P. Долов, А.А. Сабиров, Р.М. Шайхулов, А.И. Ярош,

Р.Г. Нургалиев, Р.М. Полежаев

Исследование возможности добычи высоковязких нефей

в наклонно-направленных скважинах с помощью специальных
скважинных штанговых насосов 66

СЕРВИСНЫЕ УСЛУГИ

Легко, если знать как 72

ЗАЩИТА ОТ КОРРОЗИИ

Е.В. Петрусенко, А.Е. Зайцев, А.В. Латышев, Р.В. Игошин, А.Б. Айнетдинов

Совершенствование технологии нанесения термоусаживающихся покрытий

для изоляции сварных стыков трубопроводов 74

Ю.Ю. Толстухин, Ф.В. Блинов, Д.В. Егудкин, А.С. Наумов, А.А. Савицын

Результаты функционирования и апробация Системы идентификации

дефектов коррозионного растрескивания под напряжением
в ОOO «Газпром трансгаз Москва» 80

ПОДЗЕМНОЕ ХРАНЕНИЕ ГАЗА

Ю.К. Дудникова, Е.О. Белецкая

Исследование влияния продолжительных недротборов газа на динамику залежи ПХГ 86

ЭКОЛОГИЯ

Л.В. Ягудина, К. Жорж, Р.И. Ягудина

Применение методик ESG-рейтингов для улучшения системы управления

деятельностью в области устойчивого развития на примере нефтяной компании 94

ТЕРРИТОРИЯ НЕФТЕГАЗ

Territorija "NEFTEGAS" = Oil and Gas Territory

The journal is published by Camelot Publishing LLC with support of National University of Oil and Gas "Gubkin University".

The journal is included in the List of peer-reviewed scientific publications serving as a platform for publishing main scientific results of thesis for PhD and DSc degrees.

GENERAL DIRECTOR

O.V. Konovalova

CHIEF MARKETING OFFICER

E.O. Vostrukhova

EDITOR IN CHIEF

V.N. Ivanovsky, Dr. Sci. (Eng.), Prof., Head of the Department of Machinery and Equipment for Oil and Gas Industry, National University of Oil and Gas "Gubkin University"

DEPUTY EDITOR-IN-CHIEF

O.V. Kropotkina

SCIENTIFIC EDITOR

S.M. Melikyan

EDITOR

K.B. Nikora

LAYOUT

L.B. Sonin

SUBSCRIPTION INDEX IN THE CATALOGUE OF "URAL-PRESS" 36129

Subscription requests are accepted at the editorial office.

ADDRESS OF THE EDITORIAL OFFICE

10881, Russian Federation, Moscow, set. Moskovsky, P0 box 1688
Phone/fax: +7 (495) 240-54-57
E-mail: info@neftegas.info
<https://neftegas.info>

Mass Media Registration Certificate PI No. FS 77-76551 dated 09.08.2019, issued by Roskomnadzor.

Circulation – 20,000.
Frequency – 6 issues per year.
Signed to print on 29.08.2023.
Printed by OOO FEST (limited liability company) 5 Bersenevsky per., bldg 4, premise 1, room 3 (3rd floor), Moscow, 119072 Russia.

The materials published in the Oil and Gas Territory journal may not be reproduced without the editorial office's consent. The editorial office is not responsible for reliability of the information contained in advertising materials.

Advertising materials are printed with «На правах рекламы», «Реклама» mark or on a colored backing.
Cover photo: pan demin // shutterstock.com

NEWS 6

TRENDING TOPIC

Feasibility of exhibiting in the digitalization era 12

ANNIVERSARY

A.M. Magrakov
Best Workforce for Prosperous Future of the Country 14

GEOLOGY

Yu.Z. Mutaev, Yu.A. Kotenev
Prospecting Criteria for Oil-and-Gas Bearing Capacity of Pre-Jurassic Deposits in the Frolovsko-Krasnoleninskaya Zone of Western Siberia 22

I.V. Kasyanov, A.S. Smirnov

On the Influence of Faults on Oil and Gas Content of Structures in the Central Regions of Western Siberia 30

DRILLING

N.A. Aksanova, M.I. Korabelnikov, S.N. Shchegoleva, E.Yu. Lipatov
Disconnectors for Reducing Time and Equipment Losses in Wells 44

FIELD DEVELOPMENT AND OPERATION

Design Engineering Training Center "Oil and Gas Facilities Engineering" 52

Yu.A. Burian, I.N. Kvasov, V.N. Sorokin

Revisiting the Use of Shallow Wells in Vibroseismic Action Process 54

OIL AND GAS PRODUCTION

T.R. Dolov, A.A. Sabirov, R.M. Shaikhulov, A.I. Yarosh,
R.G. Nurgaliev, R.M. Polezhaev
Study of Feasibility of High-Viscosity Oil Production in Controlled Directional Wells Using Special Oil-Well Sucker-Rod Pumps 66

SERVICES

It is easy, if you know how 72

CORROSION PROTECTION

Ye.V. Petrusenko, A.Ye. Zaytsev, A.V. Latyshev, R.V. Igoshin, A.B. Ainetdinov
Improvement of Technology for the Application of Heat Shrinkable Coatings for Insulation of Welded Pipe Joints 74

Yu.Yu. Tolstikhin, F.V. Blinov, D.V. Yegudkin, A.S. Naumov, A.A. Savitsyn

Results of Operation and Testing-Based Approval of the System for Identification of Stress Corrosion Cracking Defects in Gazprom Transgaz Moscow LLC 80

UNDERGROUND GAS STORAGE

Yu. K. Dudnikova, Ye. O. Beletskaya
Research of Impact from Extended Incomplete Gas Withdrawals on Underground Gas Storage Facility Reservoir Behavior 86

ECOLOGY

L.V. Yagudina, C. George, R.I. Yagudina
The Application of ESG Rating Methodologies to Improve the Sustainable Development Management System Exemplified by an Oil Company 94